
Nota de prensa

RUMBO A LA CUMBRE DEL FUTURO: UCCI LLAMA A FORTALECER EL MULTILATERALISMO CON EL LIDERAZGO DE LAS CIUDADES EN EL CONSEJO DE CGLU

- *Almudena Maíllo, secretaria general de la Unión de Ciudades Capitales Iberoamericanas (UCCI) participó hoy del Consejo Político de la Organización Mundial de Ciudades y Gobiernos Locales (CGLU), organización que agrupa a todos los líderes del mundo con responsabilidad en la gestión local.*
- *A cuatro meses de celebrarse la Cumbre del Futuro en Naciones Unidas (Nueva York), este encuentro de alto nivel busca consensuar un posicionamiento común entre las distintas organizaciones para poner en valor el rol de las Ciudades como protagonistas del siglo XXI. UCCI, que dentro de CGLU lleva la voz de las Ciudades Capitales y grandes Ciudades de Iberoamérica ha puesto a disposición el Encuentro de Ciudades Iberoamericanas como un instrumento que contribuirá a la acción, diálogo, y multilateralismo en la región al máximo nivel*

6 de junio de 2024– En el marco del Consejo Político “Multilateralismo Local y diplomacia de las ciudades: vincular lo local con lo global” de la Organización Mundial de Ciudades y Gobiernos Locales (CGLU), la secretaria general de la Unión de Ciudades Capitales Iberoamericanas (UCCI), Almudena Maíllo, resaltó la importancia de las ciudades como agentes de cambio desde el territorio y subrayó la necesidad de que los procesos globales incluyan a las ciudades.

“Nos encontramos en la Era de las ciudades: el 80% del consumo de la energía mundial sucede en las ciudades; el 80% del PIB es creado en las ciudades, aunque las estadísticas dicen que 2.000 millones de personas que habitan en entornos urbanos viven en condiciones de desigualdad, es evidente la necesidad de subsanar las deficiencias en la gobernanza global”, indicó la secretaria general de la UCCI.

En este marco y abogando asimismo por el poder de la cooperación como “instrumento para la acción”, la secretaria general de la UCCI compartió los avances que el organismo está liderando de cara a la realización en octubre del I Encuentro de Ciudades Iberoamericanas, que será un foro multiactor y multinivel, que pondrá de relieve el multilateralismo iberoamericano al máximo nivel, profundizando el diálogo y posicionamiento de las ciudades para la Gobernanza Global en un mundo en transformación.

Cumbre del Futuro

El encuentro de alto nivel reunió a destacados líderes y representantes de ciudades de todo el mundo y sirvió como plataforma para reflexionar sobre los logros del movimiento global y construir posicionamientos hacia la Cumbre de la ONU para el Futuro, que tendrá lugar en Nueva York el próximo mes de septiembre.

La reunión del Consejo Político estuvo liderada por la secretaria general de CGLU, Emilia Saiz quien destacó que “UCCI es fundamental para liderar los esfuerzos de Iberoamérica en materia de la diplomacia de ciudades y aportando en este Consejo su representatividad”. En paralelo, la cita registró las intervenciones del resto de miembros del consejo: Jan Van Zanen, Alcalde de La Haya, Miembro de la Presidencia Ejecutiva de CGLU, Paola Pabón, Prefecta de Pichincha, Presidenta de CONGOPE, Vicepresidenta de CGLU para el Foro de Regiones, Copresidenta del Consejo Político, Fatiha El Moudni, Alcaldesa de Rabat, Sami Kanaan, Alcalde de Ginebra y Michal Mlynár, Director ejecutivo en funciones, ONU-Hábitat.

El nombramiento de Maílo como miembro del Consejo sobre ‘Multilateralismo local y diplomacia de ciudades: vincular lo local con lo global’ tuvo lugar durante el Consejo Mundial de CGLU 2023 en Konya (Turquía).

Las opiniones de los gobiernos locales y regionales estarán representadas en la Cumbre del Futuro de la ONU, en particular a través del Grupo asesor del Secretario General de la ONU sobre gobiernos locales y regionales, y sus aportaciones a la Cumbre se basarán en los tres ejes del Pacto para el Futuro de CGLU – Declaración Política de Daejeon. Se espera que los Consejos Políticos sigan alimentando las prioridades políticas de la Organización mundial y, a su vez, contribuyan a garantizar que las prioridades del colectivo se incluyan en el documento final de la Cumbre del Futuro de las Naciones Unidas, y se preparen para la Cumbre Mundial sobre Desarrollo Social, prevista para 2025.